

Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de
l'actualité allemande

21.-28.02.2024

L'Allemagne convoque l'ambassadeur de Russie à Berlin après la mort de l'opposant russe Alexei Navalny. « Nous condamnons cela avec la plus grande fermeté et réclamons expressément la libération de toutes les personnes détenues en Russie pour des raisons politiques. », a [déclaré](#) une porte-parole du ministère des Affaires étrangères allemand.

Le chancelier Olaf Scholz dit « non » à la livraison de missiles Taurus à l'Ukraine. La livraison, prescrite depuis plusieurs semaines par le groupe parlementaire CDU/CSU, a été refusée par le chancelier au motif que l'Allemagne serait sinon trop impliquée dans la guerre, relate le [tagesschau](#). À l'occasion du sommet sur l'Ukraine à Paris, le chancelier allemand a retoqué la suggestion française d'un éventuel déploiement des troupes de l'OTAN en Ukraine.

Le renseignement intérieur enquête sur la potentielle qualification du parti d'extrême-droite AfD en tant qu'organisation « extrémiste confirmée ». Plusieurs sections régionales – en Saxe, Saxe-Anhalt et Thuringe – figurent déjà dans cette catégorie, mais la démarche concerne cette fois le parti au niveau national. Cette catégorisation permettrait une surveillance renforcée des agissements du parti, qui a récemment fait l'objet d'un scandale après que la tenue d'une réunion secrète à Potsdam sur des plans de « rémigration » ait été révélée par le média d'investigation Correctiv. Si la catégorisation de l'AfD est confirmée, cela n'impliquera pas d'interdiction du parti. En réaction à la réunion de Potsdam, les manifestations anti-extrême-droite ont à nouveau rassemblé plusieurs dizaines de milliers de participants à travers toute l'Allemagne le week-end dernier.

Le cannabis récréatif sera légal dès le 1^{er} avril. Acheter ou cultiver du cannabis chez soi sera bientôt possible en Allemagne, sous certaines conditions. Le Bundestag a voté à 407 voix pour, 226 voix contre la légalisation du cannabis récréatif vendredi 23 février. La mesure était inscrite dans le contrat de coalition entre le SPD, les Verts et le FDP. L'achat, l'usage et la possession de la drogue récréative seront strictement encadrés et formellement interdits aux mineurs.

Vers un abaissement général du droit de vote à 16 ans ? C'est la proposition de la présidente du Bundestag, Bärbel Bas (SPD). S'il est déjà possible de voter pour les élections régionales dès 16 ans dans six Länder, le SPD, soutenu par les Verts, aimerait généraliser la mesure à l'ensemble du territoire pour toutes les échéances électorales. La CDU/CSU et le FDP émettent des réserves et lient l'âge du droit de vote à celui de la majorité. « On peut difficilement justifier le fait que quelqu'un doive participer aux décisions concernant le destin de notre pays alors que dans d'autres domaines, nous ne le jugeons pas assez mûr pour régler ses affaires sans l'accord de ses parents. », estime Thorsten Frei, secrétaire parlementaire de l'Union au Bundestag.

Arrestation d'une ancienne membre de la Rote Armee Fraktion (RAF). Daniela Klette, membre de l'organisation terroriste d'extrême-gauche RAF, a été arrêtée après trente ans de cavale à Berlin, a annoncé le parquet de Verden (Basse-Saxe). Klette est soupçonnée d'avoir participé à un attentat à l'explosif contre la prison de Weiterstadt en 1993, et accusée de tentative de meurtres et d'une série de vols entre 1999 et 2016, en Basse-Saxe et en Rhénanie-du-Nord-Westphalie.

PARLEMENT,
PARTIS,
PERSONNES



La CDU/CSU demande la pénalisation de l'achat de services sexuels. Dans une proposition au Bundestag s'inspirant du « modèle nordique » le groupe parlementaire CDU/CSU demande la protection et l'accompagnement des travailleuses du sexe et la pénalisation des clients d'actes sexuels, de même que les gérants de réseaux de prostitution et de maisons closes.

LE CHIFFRE



74

La 74^e édition du festival international du film de Berlin s'est tenue du 15 au 25 février dans la capitale allemande. La réalisatrice franco-sénégalaise Mati Diop a obtenu l'Ours d'or pour son film documentaire *Dahomey* sur le vol et la restitution d'œuvres d'art par la France au Bénin. Une polémique a éclaté lors de la remise des prix après des propos critiques envers Israël tenus par des cinéastes.